

COLEGIO PARROQUIAL SANTO CURA DE ARS

LA ALTERNANCIA MODO COVID-19, EN BOGOTA, COLEGIOS PRIVADOS

Presentado por:

DIEGO ALEJANDRO BELLO BARON

LA ALTERNANCIA MODO COVID-19

En el presente ensayo se analizará como el virus COVID-19 ha influido en la normalidad educativa de los colegios privados de la ciudad de Bogotá, llegando a pensarse en un retorno a las clases en modalidad de alternancia. Y como objetivos específicos se busca comprender las ventajas, desventajas y consecuencias de este modelo en las instituciones educativas privadas de Bogotá y proponer una posible solución.

A través del año 2020 y 2021 el mundo ha vivido una pandemia que actualmente no tiene fin, ha generado miles de muertes en cada rincón de la tierra y sin una pronta solución los sectores económicos llegan a una desesperación, los colegios privados no son una excepción puesto que el pago mensual se ve afectado por la falta de oportunidades para los padres, adicional que el método de aprendizaje virtual no es 100% viable tanto para los estudiantes como para los profesores , es en ese momento que se genera otra modalidad y otro problema para las instituciones “La alternancia”, la cual según el MEN (Ministerio de Educación Nacional):” es la opción de continuar la prestación del servicio mediante la combinación de estrategias de trabajo académico en casa con encuentros presenciales en los establecimientos educativos durante la situación de emergencia sanitaria declarada por la pandemia del covid-19”. Esta opción o propuesta es un método bastante controversial para mucho y para otros pocos una total locura, luego de ver grandes debates sobre ello nos preguntamos ¿en verdad es correcto volver con este método a los colegios privados?.

Primeramente, tendremos que ver como es el método de alternancia en modo covid para los colegios privados, es una modalidad bastante flexible y a la vez muy exigente en demasiados factores ya que se debe cumplir con las exigencias del gobierno en cuanto a los protocolos de bioseguridad y que cada persona perteneciente a la comunidad educativa debe cumplir, y no solo eso sino tratar de que los muchachos que son personas sociales no tengan un mayor acercamiento entre sí, ya que muchas veces se veían trabajos, proyectos etc, que requerían contactos físicos o acercamientos de los estudiantes, y además de esto se debe de dar una mayor comprensión y atención por parte de la institución a la hora de cualquier síntoma que indique un contagio masivo.

Las ventajas y desventajas de la alternancia se ven desde diferentes perspectivas, bien sea desde los padres, estudiantes, docentes, directivas. Las ventajas indudablemente son la socialización, el desarrollo de la competencia que se dan en la relación con el otro, mejorar aspectos emocionales y psicológicos. En las desventajas está la posibilidad de contagio no solo de un individuo si no de familia y comunidad, en el ámbito de salubridad la alternancia es quizás uno de los peores métodos por factores ya vistos, ya que la posibilidad de contagio aumentaría abismalmente sin importar cuanto cuidado exista. Y las consecuencias pueden ser fatales en cuanto al riesgo de la vida de quienes asisten a presencialidad, porque “llevar a los niños a clase, es exponerlos y por vía de ellos a toda la sociedad” (Zubiria, 2020), también las consecuencias en la salud mental de quienes no van.

En mi opinión pienso que el método de alternancia en la educación es algo innecesario y más en países como Colombia que son países en vía de desarrollo, que a pesar de haber pasado un año desde el primer caso de covid no encuentran una solución para parar el mismo, y la respuesta o contingencia a nivel gubernamental y de salud no ha sido el mejor. La aplicación de la vacuna a gran escala lleva prometida desde inicio de diciembre y actualmente el porcentaje vacunado es muy poco, que no existe mínima conciencia social para

este fenómeno de la pandemia, y que los altos mandos nos ven como simples seres para sacarle el dinero, por esto y muchas más adversidades que se pueden ver no me parece conveniente hacer una vuelta clases en estos momentos cuando se ve el tercer pico y sabiendo que en un futuro no lejano habrán peores situaciones de contagios y muertes.

Para finalizar se tratara de plantear una posible solución a todo este tema, mirando cada argumento y opinión que se pudo evidenciar frente a la alternancia modo covid-19, lo primero es mejor el proceso de vacunación masiva que permita tener la mitad del porcentaje de la población que pertenece a comunidades educativas vacunados, así se daría una mayor seguridad para el regreso a clase y segundo garantizar los mejores protocolos de bioseguridad en cada institución educativa al regreso de clases. Tercero, aprovechar esta situación mundial para pensar acerca de la educación teniendo en cuenta “la visión de las familias y los estudiantes, la de los docentes y sus organizaciones representativas, así como las que se despliegan en el marco de las políticas públicas sectoriales” (Dussel, 2020) para seguir construyendo una mejor sociedad.

Bibliografía

- Pensar la educación en tiempos de pandemia, Inés Dussel, Patricia Ferrante y Darío Pulfer (compiladores), UNIPE: Editorial Universitaria, 2020.
- <https://www.mineducacion.gov.co>
- Artículo RCN radio , entrevista a Julián De Zubiría, en contra de clases con alternancia en agosto
09 Jun 2020 - 11:44 a